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ПРИЧАСТИЕ ОБОЗНАЧАЕТ   ПРОЯВЛЯЮЩИЙСЯ ВО  ВРЕМЕНИ  ПРИЗНАК  ПРЕДМЕТА  ПО ДЕЙСТВИЮ
На образование причастий влияют вид и переходность глаголов, спряжение, конец основы
	ДЕЙСТВИТЕЛЬНЫЕ ПРИЧАСТИЯ обозначают признак предмета, который сам  совершает действие  
образуются от переходных и непереходных  глаголов
	СТРАДАТЕЛЬНЫЕ ПРИЧАСТИЯ обозначают признак, который возник у предмета под действием на него другого предмета или лица 
 Образуются только от переходных  глаголов

	Настоящего времени
	Прошедшего времени
	Настоящего времени
	Прошедшего времени

	От основы глаголов настоящего времени несоверш.  вида
переходн. и непереходн
	 -ущ-
 -ющ-   I спр.

 
 -ащ-
 -ящ-   II спр.

	От основы
инфинитива
всех
глаголов
	-вш- -ш-
	От основы 
глаголов
настоящего
времени
несовершенного
вида. переходных
	-ом-
-ем-     I спр.



-им-  II спр.
	От основы
инфинитива
глаголов
совершенного и
несовершенного
вида
переходных
	-нн-(от - ать,- ять)
-енн- -ённ-
(от –еть, -ить, -ти, -чь)
 -т-(от -ть)

	 плачут - плачущий -1 спр.
	выдержать - выдержавший
	 читает – читаемый Iспр.
	указать - указанный

	 любят - любящий - II спр.
	нести - нёсший
	 любят – любимый IIспр.
	видеть – виденный

 

	брезжить - брезжут - брезжущий (искл.)
	
	
двигать - движимый (искл.)
	
унять - унятый

	Важно знать спряжение глагола,чтобы выбрать суффикс
	Важно знать букву перед –ть: на что оканчивается основа (после гласной –вш-; после согл. – ш-
	Важно знать спряжение глагола,чтобы выбрать суффикс
	Важно знать букву перед –ть  ( см выше)

	


Образование причастий
На образование причастий влияют вид и переходность глаголов

	               Причастия



время
	ДЕЙСТВИТЕЛЬНЫЕ обозначают признак предмета, который сам  совершает действие  
образуются от переходных и непереходных  глаголов
	СТРАДАТЕЛЬНЫЕ обозначают признак, который возник у предмета под действием на него другого предмета или лица 
Образуются только от переходных  глаголов

	НАСТОЯЩЕЕ
Причастия образованы от основы настоящего времени глаголов несовершенного вида

Важно знать спряжение глагола
	I спр.
	-ущ-, -ющ-
Несут – несущий
Сеют – сеющий
	-ом-, -ем-
Оберегают – оберегаемый
Ведут – ведомый

	
	II спр.
	-ащ-,  -ящ-
Дышат – дышащий
Красят – красящий
	-им-
Видят – видимый
Любят – любимый

	ПРОШЕДШЕЕ  
причастия образованы от основы инфинитива глаголов совершенного и несовершенного вида  

Важно знать букву перед –ть  
	Суф.из инфинитива +
-вш-
Построить – построивший
Засеять – засеявший
-ш-
Нести – нёсший
Печь - пёкший
	*от глаголов 
на -ать, -ять       -нн-
засеянный,  вспаханный
*от глаголов 
на -еть, -ить, -ти, -чь,     -енн-
постричь -  постриженный
построить - построенный
принесенный, увиденный
*от глаголов на  -ть        -т-
сжть -  сжатый
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